
Em 12 de março o Recife completou 484 anos. Na
contagem regressiva para o Recife se tornar a
primeira capital do Brasil a completar 500 anos, o
presidente da Agência Recife para Inovação e
Estratégia, Marcos Baptista, propõe uma reflexão:
 
"Vivemos numa cidade de contrastes, um território
repleto de diversidade que faz do Recife uma cidade
da qual se orgulhar, mas que também enfrenta
desigualdades com as quais não podemos nos
conformar. O Recife é isso: orgulho e resistência. Pra
sermos só orgulho precisamos todos participar da
construção do seu futuro!".

Ao Recife e a todos os recifenses, nossas felicitações e
agradecimento pelos 484 anos vividos. O futuro
começa hoje em cada um de nós, vamos juntos
construir o Recife que sonhamos!

Feliz aniversário, Recife!

Nesta Edição

Agenda de eventos
Plano Recife 500 Anos

CITinova e APAC
participam de workshop

Primeiro a Infância
requalifica nova área

ARIES

f. (81) 3419-8029

Av. Marquês de Olinda, n. 126 - sl. 105

Recife, PE,

Site: www.rec500.org.br

LinkedIn: ARIES Recife

Imstagram: @recife_500anos

E-mail: contato@aries.org.br
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Outras notícias



REC500 participará do CREA Convida

No próximo dia 23 de março, o Plano Recife 500 Anos
será tema do CREA Convida, um projeto semanal do
Conselho Regional de Agronomia e Engenharia (CREA)
que aborda temas relevantes no campo da engenharia,
agronomia e geociência. 

O Presidente da Agência Recife para Inovação e
Estratégia, Marcos Baptista, abordará "O Plano Recife
500 Anos e o papel da Engenharia" no canal do YouTube
TV Crea-PE.

A palestra recebeu um público de 45 pessoas composto por professores, alunos, convidados,
simpatizantes do Plano Recife 500 Anos e integrantes do Conselho da ARIES. Além da
exposição, também existiu um momento de perguntas e respostas.

Na ocasião, Marcos Baptista abordou o objetivo do Plano REC500, os caminhos estratégicos
e as grandes transformações bem como a relação entre o Plano e os demais projetos da
ARIES. "É emblemático falar sobre o Plano Recife 500 Anos no dia do aniversário da cidade.
Ver o REC500 sendo inspiração para debates e estudos sobre a nossa cidade nos dá cada vez
mais certeza sobre o futuro que desejamos", comentou Marcos Baptista, presidente da
Agência Recife para Inovação e Estratégia.

02

Plano Recife 500 Anos inspirando o futuro

BIA | NÚMERO 8 | PRIMEIRA QUINZENA | MARÇO | 2021

No dia do aniversário da cidade do Recife, 12 de março, Marcos Baptista, presidente da
Agência Recife para Inovação e Estratégia (ARIES) realizou uma palestra sobre o Plano
Recife 500 Anos para a turma de Especialização em Sustentabilidade Urbana do Instituto
Federal de Pernambuco (IFPE).



ARIES articula com secretariado
A Agência Recife para Inovação e Estratégia está realizando uma série de diálogos
institucionais com a Prefeitura da Cidade do Recife (PCR). No último dia 4 de março,
Marcos Baptista, Presidente da ARIES; Mariana Pontes, Diretora da organização e Isadora
Freire, Coordenadora Técnica do projeto CITinova, abriram as portas da ARIES para
receber o Secretário de Desenvolvimento Econômico, Ciência, Tecnologia e Inovação,
Rafael Dubeux, e Cristina Luna, Gerente Geral de Atração de Investimentos.

Segundo Mariana Pontes, Diretora da Agência Recife para Inovação e Estratégia, os
diálogos vão além da apresentação da organização ao novo corpo técnico da PCR: "As
reuniões de articulação e apresentação da ARIES com o novo secretariado tem como
objetivo engajar os novos secretários e secretárias com o propósito da ARIES e com
nossos projetos. Manter o corpo gestor engajado e comprometido com nossas entregas é
garantir a execução de bons e importantes projetos em prol do desenvolvimento da
Cidade".
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Na foto, da esquerda
para a direita: Mariana
Pontes, Rafael Dubeux,
Cristina Luna, Isadora

Freire e Marcos Baptista.

Já conhece nossos perfis no Instagram?
Além do @recife_500anos e do @primeiroainfancia, a
Agência Recife para Inovação e Estratégia lançou
recentemente seu perfil institucional, o @ariesrecife.

Com diversas atualizações semanais, os perfis
abordam temas diretamente ligados aos projetos
executados pela ARIES, compartilhando informações
e atualizações relevantes à sociedade.

Nos ajude a atingir o máximo de recifenses possíveis!
Siga, interaja e compartilhe os conteúdos das redes
sociais AIRES



CITinova desenvolve projeto para
tratamento da água poluída
O projeto CITinova, financiado pelo Fundo Global para o Meio Ambiente e implementado
no Brasil pelo Ministério das Ciências e Tecnologias, está desenvolvendo no Recife o
projeto-piloto Jardins Filtrantes, que objetiva a despoluição de parte da vasão da água do
Riacho do Cavouco na área do Parque do Caiara, bairro da Iputinga, Zona Oeste da cidade. 
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Uma matéria recente no site do
projeto aborda sobre a tecnologia
fitorremediadora utilizada nos Jardins,
bem como oferece atualizações e o
impacto do projeto na área.

Leia a matéria completa acessando
encurtador.com.br/qtKX7

CITinova realiza workshop com a APAC
Dando andamento ao projeto-piloto Micro Estações de Monitoramento Climático
desenvolvido pelo Projeto CITinova, a ARIES promoveu, no início do mês de março, dois
workshops com representantes das áreas de Clima, Qualidade do Ar e Qualidade da Água,
da Agência Pernambucana de Águas e Climas (APAC). "Os workshops objetivaram
compreender como funciona a dinâmica de trabalho da APAC e como os diferentes perfis
utilizam as informações que serão oferecidas com a Micro Estações de Monitoramento
Climático", explica Isadora Freire, coordenadora técnica do projeto CITinova.

Conduzidos pelo Instituto Senai de Inovação - Unidade de Tecnologia da Informação e
Comunicações (ISI-TICS) e realizados através de uma metodologia de design think, os
workshops abordaram tanto o nível técnico quanto o nível da gerência de cada área.

Captura de tela - Criação do perfil

Nas próximas semanas o
protótipo de alta fidelidade da
plataforma será validado pelo
ISI-TICS junto às equipes a fim
de garantir que o CITinova
entregará um produto funcional
e verdadeiramente útil para o
dia a dia dos técnicos e gestores
da Agência Pernambucana de
Águas e Climas. 



Projeto Primeiro a
Infância inaugura
área no COMPAZ
Após a entrega da Praça da Árvore no COMPAZ
Eduardo Campos, localizado no Alto Santa
Terezinha, o Projeto Primeiro a Infância, em
conjunto com o COMPAZ, abre ao público mais
um espaço para a primeira infância.

Localizado abaixo da escadaria, espaço antes
subutilizado, recebeu uma intervenção efêmera
para compreender o comportamento e a relação
das crianças com o espaço. Agora o novo local
oferece elementos que estimulam o
desenvolvimento, o brincar livre, a criatividade e
a imaginação.

Diante do contexto de pandemia da Covid-19, a
ARIES não realizou evento de inauguração.

05 BIA | NÚMERO 8 | PRIMEIRA QUINZENA | MARÇO | 2021

Criatividade promovendo interação
Todo o ambiente foi planejado focando na interatividade. Além disso, explorando
elementos que fazem parte da rotina das famílias, foi criado um mural com 440 latas de
leite na altura ideal para as crianças brincarem. É possível criar palavras a partir da
rotação das latas, que inicialmente formavam o nome "COMPAZ".


